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  EDITO

L’évolution prévisionnelle du nombre d’habitants est 
modifiée cette année annonçant 2  771 habitants, 
soit une augmentation de 70 habitants depuis 
l’année passée. Cette augmentation significative 
s’explique tout simplement par l’officialisation du 
recensement de 2019. En effet, en ce début d’année 
2022, les chiffres 2019 sont sortis avec donc un 
recensement de 2  739 habitants. Un correctif a 
donc été effectué par l’INSEE pour 2021 en estimant 
à 2 771 le nombre d’habitants.

Compte tenu du nombre de réalisations d’habitations 
nouvelles depuis 2018, cet estimatif semble 
cohérent  : 2019 faisant suite à la réalisation de la 
tranche 3 de la ZAC de la gare, une évolution moindre 
depuis semble refléter la situation Planchote.

Depuis 2020 le nombre de naissances reste stable 
avec 26 naissances cette année, dont une petite 
Planchote en mai, fait rare pour notre collectivité! 
Nous n’avions plus l’habitude de faire un acte de 
naissance en municipalité !

Beaucoup moins 
nombreux qu’en 2020, 
pourtant, hélas, 24 
de nos Planchotes et 
Planchots sont partis 
l’année passée. Une 
pensée pour tous ces 
femmes et hommes de 
notre communauté.

Concernant les mariages et PACS, une petite baisse 
pour les mariages (à l’inverse de la tendance 
nationale avec une augmentation de 40% en 2021 
mais après un effondrement en 2020 ce qui n’était 
pas le cas pour notre collectivité) et une stabilité 
depuis quelques années pour les PACS… Que du 
bonheur pour tous ces couples !

Quant aux logements, 13 réalisations de nouveaux 
logements ou de transformations de granges en 
habitation. 

2022 devrait apporter beaucoup plus de logements 
neufs, avec d’une part la tranche 4 de la ZAC de la 
gare où 21 lots sur 24 sont actuellement réservés, 
d’autre part un lotissement privé de 6 lots et aussi 
diverses divisions parcellaires permettant la 
réalisation de nouvelles et nombreuses habitations 
en 2022, en zonage UB, bien évidemment.

Séverine Joly-Piveteau

En ce début de février, les chiffres clefs de la commune sont sortis.
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   VIE MUNICIPALE

CONSEIL MUNICIPAL DU 16 DÉCEMBRE 2021
La séance du conseil municipal commence par 
la présentation de l’association Outil en Main 
par M.Bernard Delhommeau, président de 
l’association  pour le secteur de La PLANCHE, 
VIEILLEVIGNE, AIGREFEUILLE et REMOUILLE 
accompagné par Alain Drouet, artisan retraité 
d’Aigrefeuille-sur-Maine. Les membres du 
bureau ont été présentés dont M. Jean-Paul 
Hervouet, adjoint à la municipalité fait partie.

L’Outil en Main a pour but l’initiation des jeunes 
dès l’âge de 9 ans, aux métiers manuels, par des 
gens de métier, artisans ou ouvriers qualifiés, 
bénévoles à la retraite, avec de vrais outils au 
sein de vrais ateliers. Il permet aux Hommes et 
Femmes de métier, riches d’expérience de rester 
dans “la vie active” en transmettant aux jeunes 
générations les gestes de leur métier avec un 
savoir-faire qui ne s’apprend pas dans les livres 
et l’amour du travail bien fait.

Ces ateliers sont un lieu de rassemblement et 
d’échange entre jeunes et anciens, aussi bien 
en milieu rural qu’en milieu urbain. Il a pour but 
la revalorisation de tous les métiers manuels 
artisanaux, métiers du bâtiment, métiers du 
patrimoine tels que : carreleur, charpentier, 
couvreur, maçon, métallier, mosaïste, plombier, 
tailleur de pierre, métiers d’art, de bouche, 
industriels, etc…

Par cette rencontre intergénérationnelle, 
l’ancien permet à l’enfant :
  De développer sa dextérité manuelle, 

d’apprendre le geste juste, de se découvrir un 
talent, et peut-être un métier.
  Il contribue à éveiller le regard de l’enfant sur 

le bel ouvrage et ce qu’il représente de savoir-
faire, de patience, de dextérité manuelle.
  Il le sensibilise à son environnement 

architectural.
  Il permet aussi aux enfants qui sont en échec 

scolaire de reprendre confiance en eux.

Il y a 227 associations sur le territoire national 
permettant à plus de 3400 enfants de bénéficier 
de cet éveil. Pour ce faire, 5000 bénévoles sont 
mobilisés.

En mars 2020, il a été constaté que sur le 
territoire de La Planche, Vieillevigne, Remouillé 
et Aigrefeuille, l’installation d’une association 
Outil en main serait opportune en raison de 
nombreux métiers et entreprises d’artisanats 
sur le secteur et du fait que l’association Outil en 

Main à Vertou n’était pas en capacité d’accueillir 
de nouveaux enfants car la capacité d’accueil 
était déjà atteinte. Pour ce faire, une demande 
de rencontre des municipalités a été réalisée 
en mars 2020 afin de présenter l’association, 
trouver un local et des financements pour 
équilibrer le budget de l’association pour sa 
mise en place et pour les années à venir. 

Suite à ces rencontres, aucun local municipal ne 
pouvait être mis à disposition par les communes 
et il a été décidé de chercher un local privé 
afin d’accueillir les locaux de l’association. Un 
local à louer a été trouvé sur la Commune de 
La Planche, il s’agit d’un local professionnel 
situé rue de Nantes, à proximité du centre 
bourg qui accueillait auparavant les activités 
de l’entreprise Pavageau. A la différence de la 
majorité des associations Outil en main, celle 
qui sera créée dans le sud du Vignoble Nantais 
ne disposera pas d’un local mis à disposition 
gracieusement par une collectivité mais devra 
s’acquitter d’un loyer mensuel ce qui impacte 
fortement le budget de l’association, c’est 
pourquoi, le concours de partenaires externes 
est nécessaire pour la mise en route de 
l’association et pour les années à venir.

Le budget prévisionnel est de 19  250 € pour 
l’année 2022 et de 9 700 € pour l’année 2023. 
Les dépenses de la première année sont plus 
conséquentes afin de pouvoir équiper et adapter 
le local privé pour permettre la mise en route 
des ateliers. Le budget de l’association sera par 
ailleurs lourdement impacté par le paiement du 
loyer pour ce local. Les recettes prévisionnelles 
proviennent des cotisations des adhérents 
(120€/enfant), des subventions des collectivités 
et de potentiels partenaires privés. 

Le fond de départ est abondé par des fonds 
personnels des bénévoles et le soutien du crédit 
agricole qui versera 1 400 € à l’association.

Mme le Maire demande par conséquent de 
déposer une demande de subvention à la Mairie 
au même titre que l’ensemble des associations 
et celle-ci sera examinée. Mme le Maire exprime 
son soutien à cette association et l’intérêt de 
celle-ci au bénéfice de la jeunesse du territoire et 
que cette demande de subvention sera instruite 
et un montant de subvention à l’association 
sera proposé au vote du conseil municipal.

M.Delhommeau informe qu’il est difficile pour 
l’association de s’engager dans un bail pour 
le local sans savoir si l’association bénéficiera 
de subvention même si le bail peut être annulé 
avec un préavis de 6 mois seulement.

Mme le Maire l’informe que les communes 
statueront prochainement sur le sujet mais que 
les subventions font l’objet au préalable d’une 
instruction en Mairie et qu’ensuite le sujet est 
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inscrit à l’ordre du jour du Conseil Municipal afin 
que le conseil délibère sur le sujet. Cependant, 
elle invite les membres de l’association à signer 
le bail pour le local afin d’avancer dans la mise 
en place de cette association.

M.Benoit Limousin  demande comment sera 
réalisée la sélection des enfants pouvant 
bénéficier des ateliers étant donné que le nombre 
d’enfants pouvant être encadré est limité.

M.Bernard Delhommeau répond que les enfants 
seront sélectionnés par Commune en fonction 
du montant de la subvention communale versée 
par les 4 communes.

Mme Pavageau  souhaite savoir comment 
l’association prévoit de se faire connaître sur le 
territoire.

M.Bernard Delhommeau  expose que 
l’association ira se faire connaître dans les 
écoles et les collèges du territoire. Un stand 
sera monté sur la place de la mairie lors des 
festivités de l’ACAP en fin d’année.

Mme le Maire remercie les membres de 
l’association pour cette présentation.

FINANCES PUBLIQUES 
  ATTRIBUTION DES LOTS CONCERNANT  

 LE MARCHÉ D’ASSURANCE

Les marchés d’assurance de la collectivité 
arrivent à terme au 31/12/2021. Les marchés 
actuels avaient été souscrits pour une durée 
de 4 ans. Pour renouveler les marchés, la 
commune a fait appel à la société Riskonium 
afin d’appuyer la commune dans la rédaction 
d’un dossier de consultation des entreprises 
et l’analyse des offres reçues suite à cette 
consultation. La consultation a été passée 
selon une procédure adaptée, en application 
des articles L2123-1 et R 2123-1 à R 2123-3 
du Code de la commande publique. 

Suite à l’analyse des offres par le cabinet et 
restitution du rapport d’analyse des offres, il est 
proposé au conseil municipal d’attribuer les lots 
aux assureurs suivants : 

  Dommages aux biens à SMACL pour un 
montant de 4 191.28 € TTC

  Responsabilité civile générale et individuelle 
accidents à SMACL pour un montant de 
1050.49€ TTC

  Protection juridique et fonctionnelle à SMACL 
pour un montant de 700.07 € TTC

  Flotte automobile - Auto collaborateurs à 
GROUPAMA pour un montant de 2 114.80 €

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité 

  Attribution des lots concernant le marché 
de livraison de denrées pour la restauration 
scolaire en 2022

La commune conventionne avec la société 
OPTI MARCHE depuis plusieurs années afin de 
mettre en concurrence et passer les marchés 
du restaurant scolaire conformément au Code 
des Marchés Publics. Suite au recensement des 
besoins, une consultation a été lancée par Opti 
Marché, et en concertation avec la responsable 
du service enfance jeunesse et le responsable de 
la restauration scolaire, la liste des entreprises 
retenues est présentée au conseil municipal.

Mme Valérie Giraudet précise que pour la 
première fois le GAEC de l’Ognon intègre ce 
marché car auparavant celui-ci ne travaillait 
pas avec la structure Opti marché. Grâce à cette 
adhésion poussée par la collectivité, le GAEC 
de l’Ognon a eu de nouveaux marchés avec 
d’autres collectivités.

Mme Karine Boussonnière précise que 
l’adhésion à cette plateforme a été compliquée 
pour le GAEC mais qu’en effet cela a permis à 
celui-ci de disposer de nouveaux débouchés.

Le marché est réalisé pour l’année civile 2022 et 
estimé à plus de 40 000 € HT.

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité :

  PARTICIPATION OGEC 2021-2022

Madame le Maire rappelle au Conseil Municipal 
que la participation communale au financement 
des dépenses de fonctionnement des classes 
élémentaires et maternelles de l’école privée 
Sainte Catherine de La Planche est fixée en 
fonction du coût réel d’un élève de classe 
maternelle et élémentaire de l’école publique en 
année n-1, et calculée comme suit pour l’année 
scolaire 2020/2021 :

  Le coût d’un élève maternel de l’école publique 
en 2020/21 (1 331.53 €) multiplié par le nombre 
de maternels présents à la rentrée de septembre 
2020 et janvier 2021 au privé (55 et 54), soit 
87 096.43 €

  Le coût d’un élève élémentaire de l’école 
publique en 2020/21 (381.01 €) multiplié par le 
nombre d’élémentaires présents à la rentrée de 
septembre 2020 et janvier 2021 (119 et 119) au 
privé, soit 45 340.27 €.

Cela donne une la participation communale au 
financement de l’OGEC pour l’année scolaire 
2020/2021 de 132 436.70 €. 

Elle rappelle au Conseil Municipal que cette 
participation communale, conformément à la 
convention de forfait communal des classes 
sous contrat d’association est versée en 3 fois 



à l’OGEC de La Planche. Mme le Maire informe 
que le montant de la participation communale 
pour 2021-2022 sera certainement en baisse 
puisque le nombre d’enfants à l’école publique a 
augmenté, que celui de l’école privée est stable 
et qu’un demi-poste d’ATSEM a été supprimé.

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité :

  GROUPEMENT DE COMMANDE E-PRIMO

La commune a contractualisé depuis plusieurs 
années pour la mise en place d’un intranet au 
profit de l’équipe enseignante et des élèves du 
groupe scolaire public. Cet intranet permet un 
espace de travail privilégié pour assurer une 
continuité pédagogique de qualité et maintenir 
le lien entre l’école et les familles d’autant plus 
avec la crise sanitaire.

L’académie de Nantes propose aux communes 
d’adhérer à un groupement de commande afin 
de permettre la réalisation d’un marché sur la 
période 2022-2026. 

La mise en place de cet intranet concerne une 
partie des élèves et le corps enseignant

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité 

  TARIFS MUNICIPAUX DES DROITS DE PLACE  
 ET SALLES MUNICIPALES

Madame le Maire indique au Conseil Municipal 
que sur proposition du bureau municipal, les 
tarifs et conditions de location des salles 
communales restent inchangés pour l’année 
2022 : Droit de place et de stationnement place 
ou parking publics : 

  Vente au déballage “service de 
proximité“ (poissonnerie, chaussures…) : forfait 
annuel de 73,00 €

  Vente au déballage occasionnelle (outillage, 
vaisselle, matelas,) : 15,00 € la demi-journée 

  Cirques ménageries, auto-tamponneuses 
<400 m² : 25 € par jour et caution de 150 €

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, retient ces propositions 
à l’unanimité 

  TARIFS MUNICIPAUX DES CONCESSIONS  
 DANS LE CIMETIÈRE ET DU COLUMBARIUM

Madame le Maire indique au Conseil Municipal que 
les tarifs sont fixés chaque année par le Conseil 
Municipal. Le bureau municipal propose de fixer 
les tarifs comme suit (augmentation de 2%, aucun 
tarif n’avait été revalorisé en 2020 et 2021). 

Les tarifs 2022 proposés sont les suivants :

Concessions au cimetière communal (Une 
concession correspond à 2m² pour 2 caveaux). 

Concession de 30 années renouvelable : 263.16€

Tarification du columbarium

  Concession de 30 années renouvelable, pour 
un montant de 638,52 euros, dont 375.36 € de 
frais pour le caveau urne et 263.16 € pour la 
concession,

  L’accès au jardin du souvenir demeure libre et 
gratuit.

Entendu ces explications, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité 

QUESTIONS DIVERSES : 
  Copil Centre Jacques Brel 

Mme le Maire propose la création d’un copil 
relatif aux travaux menés par la municipalité 
concernant le devenir du Centre Jacques Brel. 
Elle rappelle que la commune bénéficie d’un 
soutien de l’Agence Nationale des Collectivités 
Territoriales concernant ce projet avec la mise 
à disposition d’ingénierie par le biais de deux 
cabinets d’étude mandatés par l’ANCT. Le 
travail sur ce projet débutera en mars avec ces 
deux cabinets. Elle précise que la commission 
environnement intègrera ce copil et propose 
à d’autres élus notamment en lien avec les 
associations d’intégrer celui-ci. M.Christophe 
Batard, M.Pierrick Le Gallou et M.Christian 
Delhommeau intègrent le copil en plus des 
membres de la commission environnement.

Le Copil concernant le devenir du centre Jacques 
Brel est donc composé de :

  Mme le Maire, Jean Paul Hervouet, Benoit 
Limousin, Frédérique Pavageau, Corentin 
Baudry, Rachel Drouet, Gérard Perraud, Gautier 
Walser au titre de la commission environnement.

  M.Christophe Batard, M.Pierrick Le Gallou 
et M.Christian Delhommeau en tant qu’élus 
membres des autres commissions municipales.

  Copil Plan Guide

Mme le Maire avait sollicité les conseillers 
municipaux pour intégrer le copil relatif au plan 
guide. Quelques réunions seront prévues dans 
l’année avec le CAUE (conseil d’architecture, 
d’urbanisme et de l’environnement) sur le sujet. 
La première phase ayant été réalisée en juillet 
par un diagnostic du centre bourg, la prochaine 
réunion sur le sujet est prévue le 1er mars 2022 
à 20h00. Le lieu de la réunion sera communiqué 

04



ultérieurement en fonction de la situation sanitaire. 
Le Copil du Plan Guide est composé de Mme le 
Maire, Bernard Hervouet, Jean Paul Hervouet, 
Chrystelle Fourel, Christian Delhommeau, Gérard 
Perraud et Pierrick le Gallou.

  Copil extension Pôle santé et  
 informations extension Pôle santé

Mme le Maire informe le conseil qu’en raison 
de l’avancement du calendrier concernant le 
dépôt des subventions, le projet d’extension 
du pôle santé doit être réalisé en phase avant-
projet définitif rapidement afin de pouvoir 
déposer un dossier de subvention. Désormais, 
suite à un nouveau cadrage des demandes de 
subvention par la préfecture, un seul dossier 
ne pourra être présenté au titre de la Dotation 
Equipement des Territoires Ruraux (DETR) et 
de la Dotation de Soutien à l’Investissement 
Local (DSIL). L’extension du Pôle santé étant 
éligible à ces subventions et le projet du Centre 
Jacques Brel devant faire l’objet d’un dépôt 
de subvention dans les années à venir, il était 
primordial d’avancer rapidement sur le projet 
afin de pouvoir disposer de financement sur 
celui-ci. La commission environnement a pris 
connaissance du projet lors de la commission 
du 14/12/2021. Mme le Maire propose la 
création d’un copil sur ce projet. Ce copil sera 
composé de la commission environnement, des 

professionnels du Pôle santé et de Jean Paul 
Richard en tant qu’ancien Maire ayant porté le 
projet du Pôle Santé. Une réunion du copil sera 
programmée le 17 janvier 2022 à 20h00 à la 
salle La Passerelle.

  Vœux du Maire

Mme le Maire informe qu’en raison du contexte 
sanitaire, les vœux du Maire prévus initialement 
le 7 janvier à la Salle La Passerelle n’auront pas 
lieu. Une réunion publique pour présenter à la 
population l’avancée des travaux menés par les 
élus sera proposée en Mars. Une communication 
sur cet évènement sera faite dans le bulletin 
prochainement, le site internet de la Mairie et 
facebook.

  Information concernant l’absence d’un élu lors 
des prochaines séances du conseil municipal,

Mme le Maire informe que Gautier Walser va 
entrer en formation à l’école nationale de police. 
Il ne pourra par conséquent pas être présent 
aux prochains conseils municipaux.

  Terrain synthétique

Mme le Maire informe que le projet de terrain 
synthétique a été validé par le conseil municipal 
de Vieillevigne.

Engagement Citoyen  
pour ma commune 
Favoriser la Biodiversité

A l’occasion de plusieurs échanges au sein 
du Conseil Municipal des Enfants, l’intérêt 
pour la biodiversité et les démarches qui la 
favorisent se font entendre  ! Ainsi, sur l’idée 
d’une participation citoyenne, nous appelons 
les Planchots et Planchotes à agir pour leur 
commune. Le projet est simple : Construire un 
habitat refuge aux oiseaux ou aux insectes.

Nous vous invitons donc à réaliser puis 
déposer en Mairie du 21 février au 1er Mars 
2022, votre création (cabane à oiseaux, à 
chauve-souris, ou hôtel à insectes) afin que 
celle-ci prenne place au sein de notre jolie 
commune. L’équipe encadrante et le conseil 

municipal des Enfants vous remercient d’ores 
et déjà pour votre participation, alors : 

A vos outils ! 
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    Conseil Municipal des enfants
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DOSSIER
NOTRE DIRECTEUR DES SERVICES TECHNIQUES 
CHANGE D’HORIZONS…

En effet David Hayreaud, après 5 ans au service 
technique de La Planche, nous quitte pour une nouvelle
aventure.
Il est arrivé en avril 2017 pour prendre le poste de 
directeur des services techniques. Il est né à Niort et 
habite aujourd’hui à Rezé. Après quelques années 
d’étude il obtient un Master 1 en Psychologie sociale 
de l’environnement à l’Université de Nîmes. Royan, 
Vannes, Vincennes l’ont accueilli avant La Planche. 
Quel fut son rôle dans notre commune ? Peu de gens 
connaissent nos travailleurs de l’ombre qui oeuvrent 
quotidiennement pour développer et embellir notre 
commune. David fait partie de ces gens-là ; discret, 
efficace et toujours d’humeur égale.

La fonction d’un directeur des services techniques tel 
qu’occupait David est divisée en plusieurs parties :

 1. Management de l’équipe du service technique  
 (7 agents).

 2. Gestion des projets. Cela consiste à    
 l’accompagnement en phase étude des projets,   
 votés par les élus, avec les commissions voirie-  
 urbanisme et environnement communal. 
 Il faut établir les cahiers des charges puis procéder  
 aux consultations des intervenants autant dans la  
 maîtrise d’oeuvre que la construction.

 3. Suivi et réception des travaux.

 4. Gestion courante des bâtiments, de la voirie 
 et des espaces verts.

 5. Respect et suivi des normes qui sont en   
 perpétuelles évolutions.

David s’est très bien 
acquitté de ces fonctions, 
apportant soutien aux élus 
et amélioration continuelle 
au fonctionnement de la 
commune. Il est important 
de prendre conscience 
de la charge qu’une 
commune occasionne.

David que retiens-tu de ces années passées  
à La Planche ?

«Après presque 5 ans passés à La Planche, je repars 
avec de nombreux souvenirs et surtout une expérience
enrichissante en tous points. Je tiens à remercier 
l’ensemble du personnel municipal avec qui j’ai travaillé 
en confiance et dans la bonne humeur, même dans les 
conditions compliquées que l’on connait. Je retiendrai 
les échanges enrichissants que j’ai pu avoir avec l’équipe 
encadrante et tout particulièrement Myriam, Virginie et 
Thomas, et plus récemment Gabriel. Et enfin, un grand 
merci à l’équipe municipale qui m’a fait confiance pour 
faire aboutir de beaux projets pour la commune.»

David va prendre ses nouvelles fonctions à La 
Montagne, une commune beaucoup plus importante 
que La Planche. Il aura 30 personnes sous ses ordres 
et les mêmes responsabilités qu’ici mais à une échelle 
plus grande.

Nous lui souhaitons d’être heureux là-bas et qu’il 
s’épanouisse autant qu’ici. Merci David au nom de toute 
la municipalité et de toute l’équipe communale.

Au mois de mars son remplaçant, Mickaël Pacaud, 
reprendra le flambeau.
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    INFORMATIONS MUNICIPALES

RADAR PÉDAGOGIQUE
La commission voirie a validé l’achat d’un radar 
pédagogique, il a été mis en place par les agents 
courant janvier, il est installé rue de Nantes (côté 
Montaigu) il sera déplaçable sur les endroits de 
la commune où la vitesse n’est pas respectée. En 
espérant que ça la réduira.

ZAC DE LA GARE 
Les travaux de viabilisation du lotissement routes, pose des réseaux et emplacement des lots sont terminés.
Suite à l’attribution des lots, trois lots restent disponibles, trois personnes se sont désistées. 

Les lots concernés sont :
 Lot 27 - surface de 663 m² - prix 61 844 €
 Lot 7 – surface de 659 m² - prix 64 391 € 
 Lot 14 – surface de 405 m² - prix 36 140 € Toute personne intéressée

peut adresser sa candidature 
par courrier à la Mairie de 
La Planche.



ELECTIONS PRESIDENTIELLES ET LEGISLATIVES 2022- INSCRIPTIONS SUR LA LISTE ELECTORALE

Vous n’êtes pas encore inscrit sur les listes électorales 
pour les prochaines élections présidentielles et 
législatives de 2022 ? N’oubliez pas de vous inscrire. 
Cette inscription est nécessaire pour faire valoir votre 
droit de vote. Service-Public.fr vous présente les 
différentes démarches pour vous inscrire.

VOUS POUVEZ VOUS INSCRIRE :
 en ligne, grâce au téléservice disponible sur Service-

Public.fr sur présentation d’un justificatif d’identité et 
d’un justificatif de domicile numérisés ;

 en mairie, sur présentation d’un justificatif de 
domicile, d’un justificatif d’identité et du Cerfa 
n°12669*02 de demande d’inscription ;

 par courrier adressé à votre mairie, en joignant un 
justificatif de domicile, un justificatif d’identité et le 
Cerfa n° 12669*02 de demande d’inscription.

ATTENTION : 
Les inscriptions sont possibles dès à présent et 
jusqu’au 4 mars 2022 pour l’élection présidentielle et 
jusqu’au 6 mai 2022 pour les élections législatives.

SERVICES EN LIGNE ET FORMULAIRES
Demande d’inscription en ligne sur les listes électorales :  
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396

 Vérifier votre inscription électorale  
et votre bureau de vote :  
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R51788
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MAURICE BROCHARD
Résident depuis plusieurs années à Fleurs des Champs, 
Maurice nous a quitté le 16 janvier dernier dans sa 97ème 
année. Né à Réthoret Guibert, agriculteur à l’Egrenière, il est 
resté fidèle à sa commune toute sa vie.

Entré au conseil municipal de La Planche en 1959 sous la 
mandature de Joseph SAUVAGET, il termina son engagement 
municipal en 1995, en même temps que celui du docteur 
RICHARD député maire. Ce dernier, souvent en déplacement 
à Paris, il fut un fidèle adjoint pendant 4 mandats tant sur 
les dossiers entr’autres des affaires rurales, de la voirie, des 
bâtiments communaux… La commune est reconnaissante de 
son engagement désintéressé au service de nos concitoyens.

COLLECTE DE SANG
La prochaine collecte de sang aura lieu 

à la Salle La Passerelle le

Mardi 22 Février 2022  
de 16h30 à 19h30

REPORT DE LA RECEPTION ANNUELLE DES AINÉS

A notre grand regret, nous avons choisi d’annuler le 
repas annuel prévu initialement le 05 février prochain 
et de le reporter :

Samedi 22 octobre 2022
à partir de 12h30 
à la salle La Passerelle.

En effet, notre priorité est la sécurité de tous nos 
habitants et plus particulièrement des plus fragiles. 

Nous savons à quel point cet événement est important 
dans la vie de notre commune, c’est pourquoi nous 
le repoussons à un moment de l’année que nous 
espérons plus clément d’un point de vue sanitaire.

Nous vous donnons donc rendez-vous très vite et 
vous informons que vous pouvez continuer de vous 
inscrire avec le bulletin du mois de janvier dernier.



Dématérialisation des autorisations d’urbanisme

Clisson Sèvre et Maine Agglo a engagé avec les communes de son territoire 
un vaste chantier sur la dématérialisation des autorisations d’urbanisme 
avec comme objectifs une amélioration du service rendu aux usagers, une 
simplification des procédures d’instruction et une optimisation de la chaine 
de l’instruction.

L’objectif principal : faciliter les démarches des particuliers comme des 
professionnels, pour le dépôt comme le suivi de leurs dossiers.

Déposer votre dossier d’urbanisme en ligne

Vous pouvez donc désormais déposer votre dossier d’urbanisme (déclaration 
préalable, permis de construire…) directement en ligne en vous connectant 
à guicheturba.clissonsevremaine.fr. Vous y retrouverez l’ensemble des 
informations pour formuler votre demande qui sera instruite par le service 
urbanisme et habitat de Clisson Sèvre et Maine Agglo. Vous avez également 
toujours la possibilité de déposer au format papier votre dossier d’urbanisme 
en Mairie. Plus d’information sur la dématérialisation et le service ‘urbanisme 
et habitat’ des ‘Clisson Sèvre et Maine Agglo’ : 

https://habiter.clissonsevremaine.fr/urbanisme/

Vos démarches
d’urbanisme facilitées
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Déclarations préalables
 BROCHARD Marie-Françoise  

 3 Réthoret-Guibert  
 Abri de jardin

 GUEDON Nicolas  
 21, rue de la Grenouillère  
 Edification d’une clôture

 BROCHARD Marie-Françoise  
 3 Réthoret-Guibert  
 Pose d’un bardage

 CLOCHARD Alexandre  
 2, rue du Stade  
 Transformation d’un garage

Permis de construire
 PIFFETEAU Dominique  

 8 l’Ouvrouinière  
Extension d’un bâtiment agricole

  urbanisme

  NAISSANCES
  Mayron ALLAIRE , 14 La Gétière   14 décembre 2021
  Capucine MALARY, La Mauvillonnière  19 décembre 2021
  Maxence KERVICHE, 2 L’Abbaye   01 janvier 2022
  Aloïs BÉAL, 10 Le Grand Gast   06 janvier 2022
  Myla ENAULT, 18, rue Paul Decauville  11 janvier 2022

 deces
 Gabriel MUSSO, 4, avenue des Géraniums  6 janvier 2022
 Madeleine POUVREAU, Résidence Fleurs des Champs  8 janvier 2022
 Gérard GARREAU, 7 bis Latrie   16 janvier 2022
 Maurice BROCHARD, Résidence Fleurs des Champs  16 janvier 2022

  Etat civil

  Déchetterie de Remouillé : horaires d’hiver
 Le Lundi, mercredi, vendredi et samedi de  
 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30

Attention à bien arrimer vos déchets dans les remorques  
lors des transports vers la déchetterie !

  Ordures ménagères  
 Le bourg et les villages :  
 les mardis 08 et 22 Février 2022

  Collecte sélective  
 Le bourg et les villages :  
 les mardis 15 février et 1er mars 2022

Pour éviter les sacs jaunes éventrés par les chiens et/ou déplacés 
par le vent, nous devons SORTIR NOS SACS LA VEILLE DES 
DATES D’ENLÈVEMENT notées sur le bulletin municipal et sur 
le calendrier distribué par l’Agglo et retrier nos sacs jaunes 
lorsqu’une étiquette rouge signale une erreur de tri.

   ENVIRONNEMENT > COLLECTE DES DÉCHETS

BULLETIN MUNICIPAL

Pour le bulletin de Mars, les articles doivent 
être déposés à la Mairie pour le Lundi 14 
Février. Pour l’envoi de vos articles, merci de 
prendre note de notre adresse de messagerie : 
communication@laplanche.fr

ASTREINTE 
En cas d’urgence le week-end, vous pouvez appeler le : 
06.32.98.87.78. Un élu de permanence vous répondra.

Bulletin municipal

FÉVRIER  I 2022

ZAC de la Gare travaux de viabilisation

07 
L’Outil en Main Sud Vignoble

11 

David HAYREAUDchange d’horizons…
06
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VOUS SOUHAITEZ NOUS RENCONTRER POUR MIEUX CONNAITRE 
L’ECOLE SAINTE CATHERINE et INSCRIRE VOTRE ENFANT ?

Vous pouvez contacter 
Fabienne DEXANT, 
directrice, 
au 02.40.31.94.85

Au plaisir de 
vous accueillir !

Un premier pas vers le collège pour les CM2!

Lundi 10 janvier, les élèves de CM2 de l’école ont reçu 
la visite du principal adjoint du collège public Andrée 
Chédid, M. Elichabe Christophe. 

Après un temps de présentation en classe, les élèves 
ont pu poser des questions sur la classe de 6ème.

Un deuxième temps fort a eu lieu le lundi 17 janvier en 
visioconférence.

M. Elichabe a échangé avec les familles connectées et 
répondu aux questionnements des parents.

Les parents de futurs collégiens sont invités à réaliser 
la visite virtuelle d’un collège sur le site de l’Onisep via 
le lien suivant :

https://www.onisep.fr/Media/Multimedia/Application-html/Je-
decouvre-le-college-avec-mon-enfant

Le troisième temps fort sera, en fonction du protocole 
sanitaire, une journée d’immersion au collège.

Pour finir, en fin d’année scolaire, des anciens élèves 
actuellement au collège seront invités à échanger 
avec les CM2 sur leur première année au secondaire.

Deux flyers ont aussi été distribués :

 Un premier à l’attention des familles,

 Un second pour les futurs collégiens.

    VIE DES ECOLES
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UNC – Soldats de France La Planche
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Mardi 8 Février 2022 à 14h30
Salle La Passerelle

Ordre du jour : Rapport moral, rapport financier, élection tiers sortant.

NAISSANCE DE L’OUTIL EN MAIN SUD VIGNOBLE
L’Outil en Main Sud Vignoble, une nouvelle association 
à destination des jeunes des communes d’Aigrefeuille 
sur Maine, La Planche, Remouillé et Vieillevigne, 
s’implante sur la commune de LA PLANCHE au 15 bis 
avenue de Nantes. Des initiations aux métiers manuels 
seront proposées par une équipe de Gens de métier . 
Echanger, transmettre et initier sont les maîtres mots 
de l’Outil en Main, association à mission éducative et 
reconnue d’intérêt général.

SES 10 PRINCIPES FONDAMENTAUX : 
  Initier les enfants à la connaissance  

 et à la pratique des métiers
  Développer leur dextérité manuelle
  Découvrir et travailler la matière
  Élaborer et réaliser un bel ouvrage 
  Apprendre le respect de l’outil et du travail bien fait
  Éveiller leur regard, les sensibiliser à    

 leur environnement architectural et à la valeur  
 de notre patrimoine
  Découvrir et se découvrir en prenant    

 confiance en soi
  Susciter des vocations
  Maintenir un lien intergénérationnel
  Mieux vivre ensemble et participer au bien vieillir

Initié en 2019, par des bénévoles de l’Outil en main de 
Vertou et Rocheservière, le projet se concrétise cette 

année avec pour objectif l’ouverture en avril d’une 
dizaine d’ateliers qui pourront accueillir entre 16 et 20 
enfants agés(es) de 9 à 13ans (4 à 5 par commune 
participant au projet). L’accueil des jeunes aura lieu 
chaque mercredi après-midi hors vacances scolaires. 

Les activités pouvant être proposées  : peinture, 
menuiserie, mécanique, cuisine, couture, électricité, 
plomberie-zinguerie, maçonnerie, jardinage....

Vous avez exercé un métier artisanal, vous avez du 
temps à consacrer aux jeunes, rejoignez nous ! 
 
Contact : loemsudvignoble44@gmail.com  
ou par téléphone :  
Delhommeau Bernard : 06 73 04 52 35
Pavageau Gilbert : 06 67 44 33 59

Pour plus de renseignements  
sur l’Outil en main : 

www.loutilenmain.fr

    VIE DES ASSOCIATIONS
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ESPACE JEUNES
L’Espace jeunes “Planch’ados“  
vous souhaite une bonne année !

Retour sur les vacances de décembre.  
Zoom sur les activités à l’espace jeunes :

• Création d’une borne d’arcade 
• Préparation des séjours 
• Confection de boites surprises
• Soirée 14-17ans 
• Film 
• Repas de noël

Les sorties : 
Réalité Virtuelle 
• Patinoire 
• Laser game

Contact de l’Espace Jeunes de Planch’Ados - 06 89 61 06 26  - ej.laplanche@utno.ifac.asso.fr

BIBLIOTHÈQUE
La bibliothèque est ouverte au centre 
Jacques Brel : Le mercredi et le 
samedi de 10h à 11h30

Le mercredi soir sur temps scolaire de 16h30 à 18h.  
A découvrir “S’adapter“ Un livre magnifique et lumineux

C’est l’histoire d’un enfant aux yeux 
noirs qui flottent, et s’échappent dans le 
vague, un enfant toujours allongé, aux 
joues douces et rebondies, aux jambes 
translucides et veinées de bleu, au filet de 
voix haut, aux pieds recourbés et au palais 
creux, un bébé éternel, un enfant inadapté 
qui trace une frontière invisible entre sa 
famille et les autres. C’est l’histoire de sa 

place dans la maison cévenole où il naît, au milieu de 
la nature puissante et des montagnes protectrices; 
de sa place dans la fratrie et dans les enfances 
bouleversées… Comme dans un conte, les pierres 
de la cour témoignent. Comme dans les contes, la 
force vient des enfants, de l’amour fou de l’aîné qui 

protège, de la cadette révoltée qui rejettera le chagrin 
pour sauver la famille à la dérive. Du dernier qui saura 
réconcilier les histoires. La naissance d’un enfant 
handicapé racontée par sa fratrie…

A découvrir aussi “Tête de Lune“  
Un beau chant d’espérance.

Une échappée, une fugue hors du temps, 
pour deux enfants délaissés en quête 
de reconnaissance et d’un peu d’amour. 
C’est un jeune coeur tendre et incompris 
de onze ans. On l’appelle Tête de lune 
parce qu’il a la tête toute ronde, un peu 
d’embonpoint… Baptiste part à l’aventure 
sur le plateau de Millevaches avec 
l’espiègle Salomé.

Une fugue magique hors du temps, pour deux enfants 
en quête de reconnaissance.

INFO : l’assemblée générale de la bibliothèque prévue 
en février est reportée en raison des conditions 
sanitaires.
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CONCOURS DE BELOTE
DU BASKET

  VIE SPORTIVE

 AGENDA SPORTIF    

Chaque début de semaine, retrouvez le planning des 
compétitions sur www.asvp-football.fr ou sur la page Facebook 
du club “ASVP FOOTBALL“.

 Championnat seniors :
Dimanche 6 février : 

 ASVP A à l’extérieur contre Ernée
 ASVP B à domicile contre la Chapelle Heulin
 ASVP C à l’extérieur contre St Herblain 3
 ASVP D à domicile contre St Viaud Frossay 3

Dimanche 27 février : 
 ASVP A à l’extérieur contre Mamers
 ASVP B à domicile contre Loire Divatte 2
 ASVP C à l’extérieur contre St Philbert de Grand Lieu 4
 ASVP D à domicile contre Nantes Portuguais

Secrétaire : 06.35.45.42.63 
Mail : asvp.football@yahoo.fr 
Site internet : www.asvp-football.fr

Place aux vacances d’hiver, les championnats jeunes ne 
reprendront que le WE du 26 et 27 février.
En ce qui concerne le championnat seniors R3, au jour de 
la rédaction de l’article la SF1 n’a pas encore fini la phase 1, 
donc nous ne pouvons pas annoncer les matchs de la phase 
2. Merci de votre compréhension.

 Championnat seniors :

Dimanche 6 février : 
 Le WE du 26 et 27 février : 

- les équipes reçoivent : SF2 - Union Basket Logne 
à 16h15  à La Planche, SM - BC
Suce Sur Erdre à 14h à La Planche.

Les équipes séniores mais également les équipes 
jeunes ont besoin de vos encouragements. Nous vous 
attendons nombreux lors des matches.

Allez le LPVB !!

   ASVP FOOTBALL

  BASKET

U15F

Concours de belote
LE 20 FÉVRIER 2022  à 14h,  
salle de La Passerelle, à La Planche.

Inscriptions à partir de 13h30, 8€ par personne.

Un lot par équipe.



  La Planche Infos : 
Publication mensuelle de la Mairie de La Planche 
Nombre d’exemplaires : 1250
Tél : 02.40.31.92.76 / Fax : 02.40.31.98.20 
E-mail : mairie@laplanche.fr 
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   DIVERS

VOUS ALLEZ AVOIR 65 ANS CETTE ANNÉE
Nous organisons une sortie conviviale le samedi 11 
juin 2022. Si ça vous intéresse réserver cette journée.  
Vous recevrez une invitation courant février avec plus 
d’informations.

Pour ceux qui sont arrivés nouvellement dans la 
commune vous pouvez joindre 

Jean-Pierre VALIN au 06 45 60 19 08 ou 
Jean-Paul HERVOUET au 06 72 70 62 71 

afin de vous faire connaitre pour que l’on puisse  
vous inscrire si vous le souhaitez.

Attention, le planning peut être modifié à tout moment en fonction des règles sanitaires
ou annulations. Le pass sanitaire est obligatoire pour toutes les randonnées. 
Apportez vos timbales

 06 – 02 :  Marche à Vertou «La Vertonne» 
   Circuits de 10 et 15 km

 13 – 02 :  Marche à Montbert 
   Circuits de 10 à 14 km

 20 – 02 :  Marche aux Brouzils «la rando de Grasla» 
   Circuits de 8 – 11 – 15 – 20 km

 27 – 02 :  Marche à Chauché «Rando mogette» 
   Circuits de 12 – 16 – 20 km 

Tous les dimanches matin, il y a une marche sur La Planche 
avec un départ à 9h00 du parking.

MARCHE DU VENDREDI APRES-MIDI : 
DEPART A 14h00 DU PARKING
Nous faisons différents groupes de marcheurs suivant la vitesse de chacun.

  RANDONNÉE PÉDESTRE

©
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BULLETIN MUNICIPAL
Pour le bulletin de Mars, les articles doivent être  
déposés à la Mairie pour le Lundi 14 Février. 

Pour l’envoi de vos articles, merci de prendre 
note de notre adresse de messagerie : 
communication@laplanche.fr

ASTREINTE 

En cas d’urgence le week-end, vous 
pouvez appeler le : 06 32 98 87 78. Un 
élu de permanence vous répondra.
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Vous avez tous vu le vainqueur de l’émission 
“La France a un incroyable talent“ : 
le choeur de Saint-Cyr de Guer mais  
saviez-vous qu’un habitant de La Planche 
faisait partie de ce choeur ?

La Planche a aussi des talents! En effet Alexandre 
Pouchin 22 ans, habitant l’Egrenière depuis 2007, 
a intégré l’école de Saint-Cyr et, entre autres, 
chante au sein du choeur de la promotion général 
Caillaud dans le pupitre basse. Depuis ces 10 ans 
Alexandre a exprimé l’idée de devenir militaire. 

Ses parents ont 
approuvé et même 
encouragé cette 
démarche. Au fur 
et à mesure, de 
classe en classe, sa 
conviction grandit et 
s’affirme. C’est tout 

naturellement qu’il passe son bac Scientifique 
puis deux années de préparation pour passer le 
concours d’entrée à l’école militaire de Saint-Cyr 
Coëtquidan situé sur la commune de Guer (56 
Morbihan). Une fois admis il va passer 3 ans pour 
obtenir le premier grade de lieutenant.

Ensuite il choisira dans quelle arme de l’armée 
de terre il voudra officier. C’est dans ce contexte 
qu’Alexandre a été retenu pour intégrer la Choeur 
de l’école qui comprend 40 choristes. Puis grâce 
aux réseaux sociaux, le choeur se fait remarquer 
par l’équipe de M6 et est retenu pour participer 
cette année au concours de “La France a un 
incroyable talent“. 

Après des répétitions très rapprochées (2 heures 
par jour dans les dernières semaines), ils montent 
sur scène pour interpréter “Les larmes d’ivoire“ : 
l’histoire d’un enfant qui attend désespérément 
son père parti au combat. Ce chant a beaucoup 

ému le public et en 
particulier Karine 
Le Marchand qui 
leur donna son 
golden buzzer. 
Puis ce fût la finale 
avec un medley 
c o m p r e n a n t 
“conquest of 
paradis“ et 
deux classiques 
militaires, “En 
traineau“ puis 
“La Marseillaise“. 
Comme le figaro 
le notait : la devise 
de l’école de 

Saint-Cyr est “Ils s’instruisent pour vaincre“, on 
peut ajouter “ils chantent pour vaincre“. Et ils ont 
vaincu. Le choeur reversera l’intégralité des gains 
qui découlent de cette victoire aux blessés et aux 
familles des morts de l’armée de terre.

Alexandre a son chemin tout tracé dans cette belle 
école militaire avec la rigueur qui va avec mais 
également avec des valeurs humaines ancrées.

Un choeur qui a du talent








